

# Anoché 145 clientes continuaban sin electricidad en Cobquecura

**SISTEMA FRONTAL.** El alcalde de la comuna dijo que había por las personas dependientes de oxígeno e insulina. Presidente de la Cámara de Comercio señaló que muchos locales y restaurantes han perdido parte de su mercadería.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

De acuerdo a lo informado por la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), hasta las 20.30 horas de ayer, 351 clientes de la Región de Ñuble se encontraban sin suministro eléctrico, a causa del sistema frontal. La comuna más afectada, anoche, seguía siendo Cobquecura que mantenía a 145 clientes sin luz hace seis días, lo que ha desencadenado una serie de problemas, como pérdidas de alimentos, hogares sin agua (ya que la mayoría se abastece de pozos), sin señal de teléfonos y pérdidas económicas en el comercio local.

“Hay que reconocer que este frente climático, que afectó a nuestra comuna fue en demasía, con una gran intensidad, provocó situaciones que no están consideradas y que hace varias décadas que no ocurrían,

**145**  
**clientes no tenían luz**  
 a las 20.30 horas de anoche en la comuna de Cobquecura, según la SEC.

por la caída de árboles sobre el tendido eléctrico en los diferentes caminos rurales de nuestra comuna. Hoy (ayer) al séptimo día de ocurrido aquello, aún permanecen cerca de 300 familias de nuestra comuna sin energía eléctrica, y por supuesto, lo que es más grave, sin suministro de agua potable”, declaró el alcalde de Cobquecura, Julio Fuentes.

“Tuvimos que suspender las clases regulares, en toda la comuna hasta el lunes, sin embargo, hay sectores que siguen siendo víctimas de este corte, como es el caso de San José de la Chira Chile y otros sectores”, detalló. Respecto a la reposición total del servicio, Fuentes manifestó que “la empresa (CGE) me asegura que las próximas horas de hoy martes (ayer), debiera estar todo el suministro listo”, puntualizó.

## SALUD

Según el jefe edilicio, hay muchos vecinos que han tenido diversas dificultades al ser dependientes de insulina. “Tenemos bastante gente que depende de la insulina, que tiene que estar dentro de la cadena frío refrigerada. Tenemos tres casos de personas dependientes de oxí-



LA COMUNA DE COBQUECURA ES LA MÁS AFECTADA POR LOS CORTES DE SUMINISTRO ELÉCTRICO EN TODO ÑUBLE.

geno y en conjunto con la seremia de Energía, entregamos generadores de corriente a estas familias”, sostuvo.

Con respecto a la situación del centro de salud familiar (cesfam) de Cobquecura, el alcalde especificó que “sufrió la voladura de una parte de una cúpula, lo cual generó caída de agua constantemente en la sala

de espera y del Some (Servicio de Orientación Médico Estadístico), lo que fue superado recién uno o dos días después, porque las fuertes rachas de viento no lo permitían. La atención se desarrolló de forma normal, con menos público, pero funcionó gracias a un generador de emergencia. Hubo anegamientos adentro de algu-

nos de los boxes, pero todo se tuvo que adecuar de acuerdo a la contingencia”.

## COMERCIO

Francisco Maldonado, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Cobquecura, señaló que el comercio tiene una gran pérdida de productos, tanto en super-

“Tenemos tres casos de personas dependientes de oxígeno y en conjunto con la seremia de Energía, entregamos generadores de corriente a estas familias”

Julio Fuentes,  
 alcalde de Cobquecura

mercados, almacenes y algunos restaurantes.

“Llevamos sin luz desde el jueves, es muy grave lo que está sucediendo ya que la pérdida económica es cuantiosa. Hay restaurantes que están cocinando sus carnes para no perderlas, existe un dolor ya que no saben qué hacer, ya que no se sabe a quién pedir explicaciones. Un restaurant puede tener entre 500 mil a 800 mil pesos en carne para la carta, así que toda la mercadería congelada está perdida, además se han perdido maquinarias, incluso hay vecinos que viven fuera de Cobquecura que están arrendando cabañas para poder ducharse y cocinar. Así de crítica está la situación por acá”.